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星报讯（记者 周玉冰） 昨日下午，

侯化林纪实文学《雪域歌行》研讨会在合

肥举办。省援藏协会名誉主席吴昌期及

著名文艺家苏中、唐先田、钱念孙、段儒

东、潘小平、许春樵、张启生等30多人参

与研讨。

侯化林是我省第二批援藏干部，于

2004年至2007年担任西藏浪卡子县委书

记。与会专家认为，与一般以猎奇视角写西

藏的书有所不同的是，由安徽文艺出版社出

版的《雪域歌行》，不仅展现了雪域高原的瑰

丽风物，还记录了侯化林援藏3年的磨炼与

思考，见证了汉藏民族血浓于水的真情，呈

现出一篇篇真诚动人的生命记录。

在接受采访时，李幼斌回答最

多的是“还行吧”三个字，虽然不少

人都觉得李幼斌这个“老戏骨”很难

说话，但戏外饰演老严女儿的隋俊

波却认为：其实现实中李幼斌老

师是个特别和蔼的人。“因为这

是我头一次演喜剧，听说要和李

老师搭档就特别紧张，但和他搭

戏后发现他一点也不专制、不主

观，反而我的压力减轻不少。”

现实生活中李幼斌也是一

位慈父，“生活中每个家长都是

关心孩子的，自己的女儿，怕上

当！”虽然饰演的压老严严格苛刻，

但李幼斌表示在现实生活中对孩子很民主，

而且相信自己一定会是很好相处的家长。

王宝强在屌丝界已经无敌了，一部《泰

囧》狂揽12亿票房，而对于他的历史剧首

秀，今晚山东卫视播出的《隋唐演义》，不少

“囧迷”们已经拉足架势围观“囧神”版李元

霸。昨日在接受本报记者专访时，王宝强

就直言：“泰囧带给我们的很多都是用金钱

买不来的”，为何在众多古装戏角色中选择

了李元霸？王宝强则认为，“能够演隋唐第

一好汉是很有挑战的事。”

记者：你接拍的古装戏非常少，原因是

什么？非常辛苦？还是片酬不够诱人？

王宝强：没有更合适的机会吧，如果以

后有机会也会多尝试古装戏。

记者：你每部作品都能给观众留下深

刻印象，你选择剧本和角色的秘诀是什么？

王宝强：我希望我的每部戏播出后大

家都对我的称呼会有相应的改变，这也证

明大家喜欢看你的戏，知道了你演的角色，

这些也是对一个演员的一种鼓励，激励你

下一部戏同样被大家记住。

记者：近些年你接拍的电影比较多，而

且也是“士兵兄弟”中第一个拿到影帝的，

现在很多人都把你当做“草根逆袭的励志

偶像”，你怎么看？

王宝强：我希望能够把正能量带给大

家，让更多的人感受到一种很励志的精神。

记者：《泰囧》火了，作为主演，这回有分

红或奖励吗？还是只拿了固定片酬？

王宝强：各方面因素成就了《泰囧》的票

房吧，从上映时间上来看，贺岁档也是票房比

较高的时期，再加上我和徐峥、黄渤我们三个

人的组合挺新鲜的，大家也想看看我们能擦

出什么火花，最关键的是口碑很好，大家口口

相传，让更多的人来到影院来看这部电影。

我觉得奖励也好红包也好，投资方给

不给都正常，也没必要非争这个。因为《泰

囧》带给我们的很多都是用金钱买不来的。

星报特派北京记者 吴笑文

不少观众一看见李幼斌，立刻会想到《亮剑》中那个霸

气豪迈的铁血硬汉李云龙。在他出演的众多作品中，年代

戏和军旅戏占据了很一大部分，而在今日江苏卫视播出的

《老严有女不愁嫁》中，他再次和妻子史兰芽合作，化身成了

一位操心严父。昨日在北京举行的发布会上，李幼斌表示

这不是转型，只是一次新的尝试。

星报特派北京记者吴笑文文/图

谈到自己在剧中的角色，李幼斌介绍说：“我饰演的老严

爱女如命，是个对未来女婿挑剔万分的倔强岳父。”李幼斌坚

称这不是部喜剧片：“一开始其实还挺害怕，我觉得我演喜剧

很费劲，看剧本的时候就觉得很有意思，起初不敢放开演，导

演告诉我用真实的表演方式来演就可以了，一下子就放开

了。”对于幽默，李幼斌说：“生活中，开个玩笑谁都会，但是喜

剧我觉得我演不了，这次只是某一段比较逗。”对于这次的演

出，他自己评价只说：“演得一般。”

这次与妻子史兰芽再次合作，李幼斌直言能在一起拍戏

可以互相照顾，好处当然不少，不过他也表示：“夫妻同

是演员，聚少离多在所难免，在戏中是否合作

还是要看剧本的需要，不然就太牵强了。”

星报讯（记者 孙婷） 昨日下午，被

誉为娱乐圈“女神”的台湾女星林志玲现

身合肥银泰中心，为她所代言的浪琴表位

于银泰中心的旗舰店开幕站台。活动现

场人群拥堵，可以看出林志玲在内地拥有

非常高的人气。活动之后的采访中，林志

玲透露，虽然已经来过好几次合肥，但都

没有时间好好品尝到合肥美食，并自曝她

很爱吃合肥传统美食“曹操鸡”。

“吴宇森导演是影响我最大的人”

林志玲曾经在很多古装剧以及现代

爱情片中都担任过女一号，她和黄渤搭档

演出的《第101次求婚》也即将上映，然而

说起所钟爱的角色以及影响最大的搭档，

林志玲却毫不犹豫地选择了吴宇森。林

志玲说，《赤壁》是她生命中经历最长时间

的一部戏，吴宇森则对自己影响最大，“没

有那时的他，就没有现在的我。”

至于合作的男演员，林志玲则表示影

响最大的是黄渤，至于原因，她却卖起了

关子，非要等到电影宣传时再说。

“过年我从里到外都要穿红衣服”

林志玲可谓是近几年来内地捞金最

频繁的艺人之一，对于合肥来说，她也算

是“常客”了，然而，昨日她却对记者诉苦，

说来了好几次都没有吃到本地特色菜，还

有让她恋恋不忘的“曹操鸡”。“我真的希

望可以申请在合肥多呆一天。”

说起即将来到的春节，林志玲说今年

会和家人一起过，她还自曝自己的一个小

习惯，“每年春节我都会买一整套的红色

衣服，就是从里到外都是红的。”

“慈善不能因为怕而不做”

前段时间成龙大哥的基金会被指善款

流向不明，且有不合法的操作，明星做慈善

常常会惹出事来。林志玲也有一个慈善机

构叫做“志玲姐姐慈善基金会”，谈到此事，

她说做好事最难，“基金会从成立到现在，

让我肩上扛着我自己之前未曾想过的压

力，我的出发点是想好好做、一直做下去。

演艺圈的光环可能一下子就消失了，我现

在站在这个舞台，可能十年二十年之后，可

能就（光环）不再，我想凭借我现在的力量

给需要的人一些温暖。那你问怕不怕，我

说不怕，我做每一件事都问过很多部门，确

定这样做行不行。你永远不能阻止别人质

疑你，但不能因为怕而不做，不能因为别人

的质疑而漠视。”

被封草根逆袭的励志偶像

王宝强：希望把正能量带给大家

新尝试，其实挺害怕

老戏骨，其实很和蔼

林志玲昨日来肥

爱吃曹操鸡，过年“一身红”

侯化林《雪域歌行》研讨会召开


